

EL CRADUADOR

DIARIO DE LA TARDE

Fundador: D. ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

AÑO XXX

Redacción y Administración: Mayor, 51

MARTES 28 DE FEBRERO DE 1905

Talleres Tipográficos: Mayor, 51

NÚMERO 3.684

Estadística mercantil

Estamos en plena época de revisión arancelaria debido a la denuncia de algunos tratados de Comercio con el extranjero, y nos parece en extremo oportuno el estudio de los datos de nuestra importación y exportación, pues de ellos pueden deducirse consecuencias muy de tener en cuenta al renovar aquellos y al fijar otra vez la ley económica que habremos de aplicar a quienes sostienen con nosotros relaciones mercantiles.

La estadística de nuestro comercio exterior en 1904 ya es conocida, si bien faltan todavía algunas cifras y es posible que otras sufran rectificación.

Nótase una baja en la mayoría de nuestros productos naturales, es decir, en aquellos que constituyen materia prima para la fabricación: hemos exportado en 1904 menor número de toneladas de mineral que en 1903; menos pasas, uva, vinos generosos y otros productos agrícolas; menos ganado; en cambio las manufacturas, ó productos industriales, los tejidos de algodón y seda, el calzado, la plata en barra y amonedada, etcétera, han tenido un no despreciable aumento.

En la importación ha subido la de carbón, trigos y demás cereales, maquinaria y productos químicos, y han bajado los tejidos, las materias primas, el ganado y otros artículos, cuya exportación ha ido en aumento y correlativamente ha disminuido.

Pero aún vemos para vergüenza de la industria nacional, que exportamos lanas sucias y las importamos lavadas y que hay otros productos que recibimos del extranjero, cuando no deberíamos tener rival en los mismos por las excepcionales condiciones de nuestro suelo y de nuestro clima.

Pero dejemos el señalar detalles a quienes por razones profesionales sabrán hacerlo mejor que nosotros, y bastará por hoy a nuestro intento llamar la atención de los mismos hacia el estudio de tal estadística, al propio tiempo que llevan a cabo el del Arancel, para que éste sea así más completo y puedan sacar el mejor partido para España al renovar los tratados de comercio y fijar el margen de concesiones que habrán de hacer a los países que con nosotros contratan.

Filosofía moral

El sentimiento

Si pudiera imaginarse en la vida un ser sin sensaciones, sin nervios, sin la cualidad de sentir tanto en lo moral como en lo físico, no tendríamos otra cosa que una estatua, un autómatas.

Precisamente lo que hace grande al hombre es esa poderosa fuerza que se llama el sentimiento, facultad sublime del alma, que con el pesar y con el querer, forman su admirable esencia.

Suele decirse que el que no siente no padece: es verdad; pero debe añadirse que tampoco goza.

Lo esencial en la vida, lo que más interesa y más conviene, es llegar a una perfecta educación de los sentimientos: tenerlos delicados, nobles, buenos.

Hacer que se tenga un buen sentido de lo bello, de lo útil, de lo leal, es precisamente una de las mayores ventajas, porque con esto se alcanza una educación moral que es imprescindible para llegar a obtener una base de cultura general necesaria para la vida.

que se malogren muchas inteligencias y muchos corazones por falta de ese trabajo educativo.

Acostumbrar al niño a que procure admirar lo bueno; condolerse de los males ajenos; amar lo bello, lo generoso y lo santo, es la misión más meritoria que puede realizarse, porque es crear para el porvenir inteligencias y corazones dispuestos para el bien, cerca de sus semejantes, que es la principal misión del hombre.

Reglas para la instalación de motores eléctricos

Se está haciendo tan general el uso de motores eléctricos de todos tamaños, instalados en casas particulares y por personas que no son del todo entendidas, que juzgamos útil tomar del periódico «Electrical Engineer» las siguientes reglas que conviene observar en esta clase de instalaciones.

Todo motor, cuya fuerza sea superior a un tercio de caballo, debe:

- 1.º Ser protegido contra el vapor, el polvo y las acciones mecánicas.
- 2.º Estar separado de materiales combustibles por una distancia de tres metros en el sentido horizontal y 1'20 en el vertical, a menos de que esté enteramente cubierto.
- 3.º Si la corriente es superior a 250 voltios, debe el motor tener su soporte eficazmente conectado con la tierra.
- 4.º Si funciona en un lugar donde se desprenden polvos inflamables ó donde se trabaja con materiales de la misma naturaleza, debe estar el motor enteramente cubierto, sin que queden huecos por donde pasen las transmisiones. Las aberturas para la aeración deben estar practicadas en las paredes verticales de la cubierta y provistas de dos rejillas de alambre fino, de mallas muy estrechas y convenientemente fijadas a la caja.
- 5.º Estar protegido por un cortacircuito sobre cada conductor.
- 6.º Tener un réostato separable, dispuesto de manera que un «relais» magnético abra automáticamente el circuito si la corriente es interrumpida. Se recomienda que el «shunt» esté conectado de manera que el campo sea excitado antes que la armadura.

Las resistencias deben, por su parte:

- 1.º Tener soportes y estar colocados en cajas incombustibles eficazmente aisladas.
- 2.º Estar ampliamente ventiladas por aberturas recubiertas de un enrejado muy fino.
- 3.º Estar dispuestas de manera que su temperatura no llegue a 115º, y el aire de las cajas a 55º c., sobre la temperatura ambiente.
- 4.º Estar fijadas de tal manera que ninguna materia combustible esté a una distancia horizontal de las cajas de 15 centímetros, y a una vertical de 90 centímetros.

Curiosidades

El «Quijote», en el Japón

El «Quijote» es hoy día uno de los libros más populares del Japón.

La literatura japonesa es pobre. Baste decir que por culpa de su régimen ortográfico, sus poesías se limitan a cinco rimas, así es que prefieren no rimar a hacer versos. El largo uniforme de sus sílabas no les permite tampoco el ritmo. Lo único que distingue a la poesía de la prosa es el uso alterno de cinco y de siete sílabas en el verso. Una «tanka», la forma más usual de poesía, consiste en cinco líneas que tienen respectivamente 5, 7, 5, 7 y 7 sílabas. Total, 31 sílabas. Esto constituye toda una composición poética, y desde el siglo VII hasta el día, los poetas japoneses han tenido que encerrarse en este estrecho molde, comparado con el cual nuestro soneto es casi una oda inconmensurable.

No hay poetas pobres en el Japón, porque la poesía es privilegio de las clases altas. Ningun autor publica sus obras. El Mikado colecciona los mejores poemas que se han escrito durante un período determinado y forma con ellos una especie de ontología. Lo coleccionado desde principios del siglo IX hasta el presente se compone solo de 4.000 poemas.

Su novela tampoco es muy rica. Lo único que ha prosperado bien en el Ja-

pón es la prensa. El primer periódico se fundó en 1872; en 1894, a pesar de los rigores de una censura terrible, se publicaban 814 periódicos y revistas.

Entonces, cundiendo el amor a la literatura, empezó la traducción de obras europeas; de éstas las que más fama disfrutaban son el «Quijote», «Los tres Mosqueteros», las obras del inglés Rider Haggard, llenas de descripciones de mantanzas africanas, y algunas de las novelas de Julio Verne.

El uso del papel secante para limpiar la maquinaria, es una nueva idea que ha sido ensayada con muy buen éxito en los talleres de Alemania.

En el Museo Británico hay 2.700 biblias completas en todas las lenguas que se hablan en el mundo.

Un famoso músico alemán dice que entienden la música el 50 por 100 de los alemanes; el 10 por 100 de los franceses, y sólo el 2 por 100 de los ingleses.

Es una moda que ha empezado a implantarse en Londres la de llevar los pendientes que no hacen exactamente juego uno con otro.

Por ejemplo, llevan las señoras en una oreja una gruesa perla rodeada de brillantes, y en la otra un zafiro del mismo tamaño que la perla y también con un círculo de brillantes.

Es un capricho que todavía no se ha extendido mucho entre las elegantes de la capital inglesa, pero que produce bonito efecto y que seguramente no tardará en dar la vuelta al mundo.

Lo malo será cuando empiecen las exageraciones y en vez de consistir la diferencia solo en el color y la piedra, haya señoras que se pongan en una oreja un solitario y en la otra un zarcillo de las colosales dimensiones que gastaban nuestras abuelas.

Verdaderamente hay poblaciones afortunadas, del mismo modo que existen personas que lo son más ó menos.

El lindó y alegre pueblecito llamado Saint-Germain-en-Laye tiene gran suerte, si se considera los diferentes legados que recibe.

Como consecuencia de dichas donaciones sus habitantes se convertirán en los seres más virtuosos de la tierra, si no quieren perder el derecho a los múltiples premios que allí existen.

Véase la cuenta: El legado Allemandi, consistente en 600 francos, que se dan anualmente para ayudar a alguna joven pobre y bondadosa a que se establezca, ó que se case.

El legado Jony-Boudouville, que son 1.500 francos, para algún anciano ó viuda cuya situación sea conmovedora.

El premio Edouard de Mentque, de 1.200 francos, destinado a los hijos ó hijas que sostengan con su trabajo a padres ancianos.

Para premiar a una joven honesta, pobre y discreta, ha fundado M. Le Jenne un dote de 1.000 francos.

El célebre arqueólogo Boucher de Perthes también legó al pueblecito de Saint-Germain el capital necesario para conceder anualmente un premio de 500 francos, como recompensa a la joven que se distinga por su trabajo y su conducta.

Por su parte, MM. Vlysse Longlois y Prosper, han pensado generosamente en los huérfanos, reservándose los legados de 250 y 180 francos anuales.

No hay virtud que quede sin recompensa en este lindo pueblecito. Mejor que llamarle Saint-Germain-en-Laye, convendrá llamarle de hoy en adelante ¡¡Saint Germain-en... Legs!!

Notas políticas

Mejorado de su indisposición, esta mañana se ha encargado de la Alcaldía, el alcalde propietario, D. Alfonso de Rojas.

De nuestro querido colega «El Correo» cortamos la siguiente carta, que demuestra bien claramente los argumentos de que se valen ciertos políticos

do lograr triunfos que, de otra manera, les fuera imposible.

Dice así la carta, que firma un caracterizado conservador y estimado amigo nuestro de Monforte:

«Sr. D. Florentino de Elizaicín.

Mi distinguido amigo y correligionario: Por el doble carácter de Director de un periódico y a la vez de candidato en estas elecciones, creo de mi deber participarle que la lucha se hace aquí imposible por los medios que vienen empleando los que de una manera forzosa son obligados a respetar y hacer que se respeten los derechos de los electores.

Aquí se ataca la libertad del ciudadano cuando éste se decide en contra del Alcalde, hasta el punto, (según rumores), de que han sido amenazados tres individuos de que se les derribaría la casa, (de reciente construcción), apoyándose en que no tiene permiso por escrito del Ayuntamiento.

De imposición de matrículas y de multas no hay para qué decir: están a la orden del día y apenas si queda algún amigo nuestro que no me haya contado el empleo de estos medios para someterle.

En suma, amigo Elizaicín, la pretensión de estos arroyistas se reduce a que todas las voluntades se sumen por grado ó fuerza a la de su jefe para determinar ó establecer el Feudalismo en este pueblo que en su antigua historia jamás lo conoció.

Vea pues, querido amigo, si por lo expuesto encuentra medio de que se puedan corregir estos abusos, ya que aquí en mi pueblo no he podido conseguir que mis quejas encuentren eco en las personas que deben prestarse para conseguir una buena inteligencia que determine de una manera sólida la paz y armonía que tanto anhela este s. s. y amigo,

José Miralles».

Suponemos que el señor Gobernador civil hará comprender a aquel monterilla que no es así como se cumple con los decantados propósitos del actual Gobierno, que ha anunciado será completamente imparcial en la lucha que se avecina.

«La Opinión» afirma que no sabemos una palabra de lo que sucede en su campo.

Pero, ¿es que puede ocurrir algo en ese páramo desierto y frío, que se titula flamante partido villaverdistas?

Ese campo es de secano. Y lo más que puede suceder es que el Barón de Petrés se dedique a recordar los clásicos y exclame de vez en cuando:

«Estos, Fabio, ay dolor, que ves ahora campos de soledad, mustio collado...»

(Visita cogida por los pelos).

—¿Está el Sr. Canalejas?

—Sí, pero en este momento se halla conversando con sus amigos, y no puede recibir á indocumentados.

—No importa. Nosotros solamente procuramos gastar una broma de Carnaval á los políticos, y nos basta con preguntarles por su salud.

Y hé ahí la verdad de lo ocurrido en la visita de la «murga sevillana» al ilustre exministro.

Hace pocos días dijeron «La Opinión» y «El Liberal» que los Sres. Canalejas y Poveda estaban casi á punto de pegarse. Después se afirmaba que el Sr. Poveda se hacía canalejista.

Ahora ya no hay nada de eso, según «La Opinión»; puesto que dice que el viaje del Sr. Canalejas á Alicante fué para ultimar la candidatura de Villena, en la que figurarán dos canalejistas y un conservador amigo del Sr. Poveda.

Hoy también dice en un suelto político que el Sr. Poveda ha retirado dos candidatos, y líneas más abajo que presenta uno.

«Quiéren los colegas ponerse de acuerdo? Porque la «cosa» les está saliendo muy desigual.

«La Opinión» de hoy publica la lista de todos los electores que tienen en Crevillente, los cuales no son muchos: dos docenas escasas.

Se encuentra enfermo, por fortuna de

el diputado provincial D. José M.º Andreu Bellido, cuyo restablecimiento deseamos.

Nuestro querido amigo el alcalde de esta capital D. Alfonso de Rojas, que esta mañana se había levantado bastante aliviado de la dolencia que le aqueja, ha tenido esta tarde un nuevo acceso de fiebre, viéndose obligado de nuevo á guardar cama por prescripción facultativa.

Mucho celebraremos el completo restablecimiento de tan buen amigo.

SUCESOS

Ahogado

La benemérita del puesto de Muchamiel participa que en la noche del 25 del actual desapareció de su domicilio, el vecino de la partida de Fabraquer, Francisco Sala Baeza, de 52 años, casado, quien padecía ataques de enagenación mental.

El mencionado individuo fué encontrado ahogado en la playa y en el punto denominado «Mucha Vista», por el carabnero de servicio.

Las autoridades se personaron en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

Detenidos

Por la guardia civil de San Vicente ha sido detenido en el caserío denominado Torregrosa, Bautista Oltra Masanet, de diecinueve años de edad, natural de Villajoyosa, por hurto de unos cuantos kilogramos de forraje.

—Los agentes municipales detuvieron anoche á tres individuos disfrazados que se hallaban en completo estado de embriaguez, promoviendo un gran escándalo.

Accidente desgraciado

En Villena ha ocurrido un sensible accidente.

Hallándose paseando en dicha población Francisco Fernandez Moscoso, de 13 años de edad, con otros muchachos, uno de ellos llamado Manuel Tormos Ferrer, de 16 años, le apuntó con una pistola imaginando que no saldría el tiro.

Desgraciadamente, al efectuar el disparo salió el proyectil, infringiendo al Fernandez Moscoso una herida en la región imparbitaria, á consecuencia de la cual falleció á los pocos momentos.

El niño muerto era teniente coronel del Batallón infantil de Villena, hijo del reputado facultativo de aquella ciudad y muy querido por todos.

El inconsciente agresor ha sido detenido y puesto á disposición de las autoridades.

Expulsados

El jefe de la guardia municipal, señor Chinarro, ha ordenado fueran expulsados de esta capital varios individuos sospechosos que pedían limosna, molestando á los transeúntes.

Notas provinciales

La benemérita del puesto de Orihuela ha detenido en el sitio denominado Los Tres Puentes, término municipal de dicha ciudad, á tres de los cuatro presos que el viernes último se fugaron de la Cárcel de Murcia.

A la detención ayudaron eficazmente los vecinos.

La Guardia Civil condujo á los detenidos al Cuartel de la Santomera, á cuyo puesto pertenecen los autores de la detención; pero los presos se fugaron nuevamente, no habiendo sido capturados hasta el presente.

De nuevo ha salido la benemérita de Santomera, en combinación con la de Orihuela, á perseguir á los fugados.

Nos dicen de Pego, que la cosecha de naranjas se ha perdido totalmente, á consecuencia de las últimas heladas.

Iguales noticias se reciben de Orihuela, Murcia y Valencia.

Continúa en Alcoy viéndose favorecido por numerosa concurrencia, el notable Cinematógrafo Farrusini, instalado en la plaza de la Constitución.

Hoy comenzarán las anunciadas fles-

ANUNCIOS

EUGENIO BOTI CARBONELL

Ferretería
mayor, 13, 15 y 17

NO MAS VELLO

LAS SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando **DEPILATORIO POLVO COSMETICOS DE FRANCH**. No irrita el cutis. Es el más económico, 25 años de éxito. No tiene rival. Precio 2'50 pesetas botella. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 5'50 en sellos, **BORELLI**, farmacéutico **ASALTO**, 52, BARCELONA. de venta en todas las droguerías y perfumerías.

ALMACENES DE EL SIGLO

Suc. Navarro hermanos.
Mayor y Pasaje Amerigo

Grandes existencias de toda clase de **TEJIDOS**, **PAÑERÍA** y novedades para señoras, caballeros y niños. — Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto. — Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos. — Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños. Especialidad en géneros negros y blancos. Para sedas y brocados y lisos y mantillas de todas clases **EL SIGLO**.

PRECIO FIJO



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra **Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía**. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y gregosos han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 50, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En **PARIS**, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

BAZAR PRINCESA

J. Berna y compañía

Lo que más barato vende

Completo y variado surtido en muebles de todas clases; sillerías tapizadas y de regilla; camas de hierro y madera de haya, nogal y caoba; somniers especiales; inmensa variedad en vajillas, porcelana, cristalería, lampistería y aparatos para luz eléctrica y sus accesorios; batería de cocina, cubiertos de metal blanco, objetos de capricho y fantasía, juguetes y otros artículos; servicios para cafés, fondas y casas particulares; cámara con objetos con vistas é inscripción de «Recuerdo de Alicante».

PRECIO FIJO.—Princesa, número 17. San Fernando, número 10.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados; ó sean: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1901, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Representante en Alicante, D. Carlos Faes, Esplanada 55.

EL ABATIMIENTO

de las **ENFERMEDADES**, las **FIEBRES**, las **FATIGAS** ó los **EXCESOS**, desaparece en algunos días tomando el **HEMONEUROL COGNET**. Remedio por excelencia contra la **ANEMIA**, el **CLOROSIS** y la **POBREZA DE LA SANGRE**. **PARIS**, 43, Rue de Valenciennes y en todas las Farmacias y Droguerías.



Ingenioso, suprime el Copoiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga. Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Valenciennes y en las principales Farmacias.

CIA. COLONIAL



Imprenta de "EL GRADUDOR"

En este establecimiento, que cuenta con todos los adelantos de la tipografía moderna, encontrará el público á la par que una esmerada y elegante impresión y una economía incomparable.

Progreso, 6 y Mayor, 53

Tomad los ricos

COGNACS BARBIER

Procedentes de las Bodegas de

Barbier é hijos (BILBAO)



DISPONIBLE

Noticias generales

El Gobierno español ha resuelto se haga en Burgos una ascensión astronómica durante el eclipse total del sol del 30 de Agosto próximo, disposición que ha sido muy bien acogida por la Prensa extranjera.

El 15 de Enero llegó a Guayaquil el Sr. Menéndez Pidal, comisionado para estudiar sobre el terreno la cuestión de límites pendiente entre el Ecuador y el Perú para poder luego ilustrar á S. M. el Rey D. Alfonso, nombrado árbitro por ambas naciones para resolver el asunto, antes de dictar el fallo.

La recepción hecha al comisionado por el Rey de España fué cariñosísima y entusiasta, en la que tomaron parte todos los elementos oficiales y el pueblo, que en número de unas tres mil personas acudió á presenciar su desembarco.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro 36; y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

La Guinea Española

Por el Ministerio correspondiente se ha dispuesto que se destinen á la compañía de infantería de Marina del golfo de Guinea, los cincuenta soldados europeos asignados á la misma en el capítulo 1.º, artículo 6.º, del presupuesto vigente en aquellas posesiones, bajo las condiciones que se expresan á continuación:

Primera. Que no sea destinado á aquella colonia ningún soldado sin previo dictamen facultativo que acredite su buen estado de salud y la aptitud de su constitución para soportar los rigores del clima tropical.

Segunda. Que sean preferidos los voluntarios y entre estos los que tengan algún oficio; y

Tercera. Que el servicio colonial sea de dos años forzados (salvo caso de enfermedad grave) prorrogables indefinidamente á voluntad de los interesados.

Dichos cincuenta soldados deberán hallarse con la anticipación consiguiente para embarcar en el correo de 30 de

Marzo próximo, á fin á cargo de las clases que entonces se hallen pendientes de ello.

El 25 de Marzo próximo se inaugurará en Atenas el primer Congreso Arqueológico Internacional.

Las sesiones se verificarán en la Necrópoli, y durante cinco días. Serán presididas por el Príncipe Constantino, heredero de la corona de Grecia.

Estará dividido el Congreso en las siguientes Secciones: Arqueología clásica; idem prehistórica y oriental; excavaciones, Museos y conservación de monumentos antiguos; Enigmas de Historia; Geografía y Topografía en sus relaciones con la ciencia arqueológica; Arqueología bizantina y paleocriota, y Arqueología pedagógica.

El inspector general de Carabineros, señor Ochando, ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda con objeto de recomendarle el acto de justicia que representa para tan sufrido Cuerpo la consignación de un aumento de 25 céntimos de peseta en su haber diario.

El Sr. García Alix ha ofrecido atender la indicación del general Ochando.

Por fin se ha resuelto.

Hoy ya no han de tener sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vello.

Con el *Depilatorio Venus*, se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al propio tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

Congreso pedagógico en Londres.

El Congreso de Higiene escolar reunido en Londres durante la semana pasada, acaba de terminar sus tareas.

Esta asamblea, á la que han concurrido 150 representantes extranjeros, ha formulado los siguientes acuerdos, que habrán de ser puestos en práctica en los países adheridos al Congreso:

Organización de conferencias de higiene para los padres y maestros; cursos prácticos de higiene para profesores y discípulos; concesión de 9 horas de sueño á los niños menores de 15 años; concursos de cartillas higiénicas, con premios en metálico.

Entre las Memorias leídas por los delegados extranjeros llamaron poderosa-

mente la atención la presentada por la señorita Mi Ya Kava, institutriz japonesa, preconizando el baño frío para los niños, y otra del Dr. Zuteslauski, de Varsovia, sobre instituciones de beneficencia infantil. Algunas de éstas son verdaderamente curiosas.

En la capital de Polonia existe, en efecto, una Sociedad que se dedica á recoger los niños abandonados en la calle. Con objeto de atraerlos, se les ofrece un vaso de leche, llevándolos luego á un gimnasio, donde se les prodigan los más exquisitos cuidados higiénicos.

A LOS ÚTILES

PARA LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS PROVINCIALES

En la imprenta de este periódico se imprimen candidaturas á diez pesetas el millar. También se hacen toda clase de impresos referentes á las citadas elecciones, Pago anticipado.

VENTA

Se vende una prensa de imprimir, de hierro, sistema Stanhep, en muy buen estado, y una prensa de satinar, de madera y hierro.

Para tratar de la venta de ambos efectos dirigirse á la imprenta de este periódico.

AVISO

La liquidación que de todos los géneros de invierno hace el popular establecimiento de tegidos **EL SIGLO**, es cada día más visitado por inteligente público que acude á comprar verdaderas gangas.

Siguen sus viernes y sábados con un derroche de saldos y retales.

Doctor Arnal

OCULISTA

Se ha establecido (por razón del clima) en Alicante, el reputado médico oculista DR. ARNAL, el cual ha instalado su clínica Oftálmica con todos los adelantos modernos, **Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.**

Dedicado hace treinta años al estudio exclusivamente de las enfermedades de los ojos, son innumerables los enfermos desahuciados á quienes ha devuelto la vista con sus específicos y arriesgadas operaciones.

HONORARIOS MÓDICOS

Horas de consulta: de 10 á 1 tarde. **Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.**—(Casa de Alberola).—ALICANTE.

TOS Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los **Biscochos Pectorales Roselló**. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

TURORNES

Antonio Lopez Jerez

El acreditado y sin rival fabricante de turrones D. Antonio López Jerez, ofrece como en años anteriores á su numerosa clientela y al público en general, sus inmejorables turrones que tan justa fama le han dado, un gran surtido de dulces, secos, peladillas de Alcoy, cascás de Valencia y los riquísimos pasteles de gloria que se expenden frescos diariamente. Los precios son especiales por lo económico, sirviéndose con puntualidad cuantos pedidos se hagan á esta casa, tanto para la población como para fuera de ella.

Pasaje de Américo



E. Boti Carbonell
CALLE MAYOR. — GRAN SURTIDO DE ferreteria, herramientas quincalla y perfumetería.

Las constructoras de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos á precios ventajosísimos, como lo tiene acreditado dicho comercio.

EL PERRO-ARRIL

Aduaneta de Ferreteria, Quincalla y Bateria de cocina
MENDEZ NUÑEZ 31.

Tegidos metálicos, grillajes y enteladuras de seda para molinería.—Zapapicos, Picos, Bates y Palas para construcción de vías y carreteras, Tornillería y lavazón, Cocinas y medias cocinas económicas, tostadores y molinos para café.—Escopetas finas de caza y toda clase de armas cortas.—Básculas, pesas y medidas sistema métrico decimal.—Cintas métricas metálicas.—Perfumería fina del país y extranjera de las mejores fábricas.

BLNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gómez Mora», por sí sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar la estómago con cápsulas distintas. Mayor, números 23 y 25, farmacia, Alicante.

Sabañones Se curan rápidamente con el **Sanol Pizá**, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositorio, en Alicante José Soler.

Aviso

Por retirarse el dueño del negocio se vende ó se traspasa con existencias ó sin ellas un establecimiento de ultramarinos situado en una de las mejores calles de esta Capital. Para más detalles dirigirse á la administración de este periódico, San Fernando, 21. 3.º

ANÉMICOS ¿QUERES LA SALUD??



LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFES DEPOSITO-BAJADA S.º MIGUEL-1 BARCELONA.

Leche de cabra

La vende de superior calidad, á treinta céntimos el litro, plaza de Isabel II, al lado de la administración de Loterías. También se vende al mismo precio desde las cinco de la mañana hasta las diez de la noche, en la plaza de Santa Teresa, número 90. Ordenada de las cabras, á cincuenta céntimos.

Juan Rubert

AGENTE DE ADUANAS.—Alicante.

Esquelas

DE DEFUNCION. Papel fondo oscuro y grabado, cien pliegos con sobres 8 pesetas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior y cie sobres 15 pesetas. Tarjetas mortuorias, gran relieve con varias alegorías, para niño, un 100, 5 pesetas. Esquelas de primera clase, con cartón 20 pesetas el cien.

Las personas que encarguen esquelas al establecimiento tipográfico donde se imprime nuestro periódico, se les insertará gratis en **EL GRADUADOR** la esquela de defunción y la del rosario, en la última durante nueve días.

IMPRENTA DE EL GRADUADOR

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Gonzalez Hermanos

(Casa Maylin)

Plaza del Progreso, 7 y Mayor 38 y 40.—ALICANTE.

Camas de hierro y de madera de haya y nogal.—Sillas y muebles de todas clases.—Lampistería, cristalería y artículos de capricho.—Lámparas para electricidad y sus accesorios.—Molduras para cuadros.—Objetos con vistas é inscripción.

Recuerdo de Alicante

FABRICA DE GUANOS

Marca registrada **LA CAMPANA**

B. Guillén López é hijo. BANQUEROS
ALICANTE

Guanos para toda clase de cultivos.—Análisis garantizados. **DESPACHO.**—San Fernando 45. **ALMACENES.**—Esplanada de España.—Alicante.

La Papelera Española

SOCIEDAD ANONIMA.—BILBAO
Depósito general, núm. 1.—Sagasta 53.—ALICANTE.

Papeles blancos lisados, satinados; satinados, producción especial; encolados á la gelatina. Couchés blancos. Couchés pintados por una cara. Especial para máquinas de escribir. Comercial. Secantes en blanco y color, Papel para periódicos.

Papeles para pintados, en blanco y colores.

Papel especial para sobres. De embalaje corriente. De embalaje especial. Papel higiénico. Estracilla fosforero.

Papel de todas clases y para todos usos. Artículos manipulados de todas clases.

Sobres en blanco y color. Libretas de todas clases y tamaños. Carnets. Libros de Comercio de todas clases, formas y rayados. Copiadores de cartas, completo surtido. Bloks para notas. Talonarios de recibos de inquilinato, vales, cheques etc. Targetas, numeroso y variado surtido. Papel rayado. Albums de dibujo. Carpetas. Estuchería de la más lujosa á la más económica etc. etc. etc. **Sagasta 1 Alicante.**

EMULSION Gomez Mora

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos. Las madres encontrarán un remedio eficaz para curar el escrofulismo, raquitismo y demeración en sus hijos. Los que padecen de afecciones pulmonares, catarros crónicos, tisis en primer periodo y otros padecimientos del pecho, consiguen con esta Emulsión aliviarse y curarse con el uso continuado de ella. Precio del frasco 1'25 pesetas, id. grande 2'50 id. Por litros á 4 pesetas. Cada litro equivale á cinco botellas de «Emulsión Scott's». Esta Emulsión se prepara también al guayacol, á la creosota y con glicerosfosfatos, sin alterar el precio.

Antibilioso y digestivo de GOMEZ MORA

Los que padezcan de accesos biliosos, malas digestiones, estreñimiento, jaquecos, mareos, fetidez de aliento y erupciones de carácter herpético, no deben usar otro medicamento que el **antibilioso y digestivo** de Gómez Mora. Cura todas estas afecciones con tal rapidez y con resultados tan satisfactorios que no queda duda al que emplea un solo frasco.—Precio, 2 pesetas botella.

Vino tridinámico de F. GOMEZ MORA

A la nuez de cola, quina y glicerosfosfatos preparado con vino Jerez de las mejores marcas, **tónico y reconstituyente**. Con uso se curan en breve tiempo las enfermedades nerviosas, neurastenia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, debilidad general por nutrición defectuosa ó enfermedad insustituible en las convalecencias), 4 pesetas frasco.—Estas especialidades se venden en la farmacia de su autor, Mayor 23 y 25.

Desde Elehe

Un muerto que aparece.—El Carnaval.—Las elecciones.

Las noticias sobre el asesinato de nuestro particular amigo D. José Castaño Torres propagada, no sé por quien, en esta población, ha resultado falsa.

De todas veras nos alegramos, y así lo hacemos constar, por tratarse de persona tan querida como el Sr. Torres.

Reciba nuestra más estuñada enhorabuena el supuesto asesinado por su aparición, que celebramos, entre sus verdaderos amigos.

La banda de música «La Veterana», amenizará los bailes de la glorieta y Paseo de Alfonso XIII y la gente dispuesta á engañarse á sí mismo, prepara caprichosos disfraces.

¿Le harán así algunos políticos? Creo que no, por que, á lo que se vé, no tienen necesidad de disfrazarse estos señores.

¿Y para qué, si viven en continuo Carnaval?

Todos los Círculos políticos de esta ciudad, están convertidos, por el presente, en banderines de enganche para las próximas elecciones á diputados provinciales.

Todos tienen su programa en defensa de la moral y de la justicia; todos ambicionan triunfar en la próxima campaña, según dicen, para bien del pueblo y provecho de los ilicitanos: todos en fin, ambicionan de la engañadora política, según afirmaciones de algunas, que yo conozco, el triunfo.

Pero nada; los ilicitanos no se dejarán engañar, como otras veces, de quienes prometen, ruegan y amezan, por que todo esto, bueno «in illo tempore», ni intimidada, ni convence, ni seduce.

Los labradores, que son los únicos que hasta hoy han sido engañados, ya no se fían; no creen en falsedades políticas, y como hartos de sufrir el yugo despótico de los mismos que les alegraron en épocas no muy lejanas, están resueltos á sentar en la Diputación de la provincia á personas que miren por los intereses del pueblo y desprecian cuantas halagadoras promesas se les haga en defensa de este ó de cualquier otro personaje, cumpliendo, como son sus propósitos, en lo que su conciencia les manda.

Por esta vez, y así debió ser siempre, se hundirán, para «in eternum», en la fosa del desprestigio, los políticos falsos.

Los Judas, los rezagados no merecen otra cosa.

El Corresponsal.

Sección local

En virtud de un contrato que hemos hecho con la importante casa editorial de Luis Tesso, de Barcelona, podemos ofrecer á nuestros suscriptores una colección completa de las celebradas obras del escritor ruso Máximo Gorki, en condiciones verdaderamente ventajosas.

Los suscriptores que estén al corriente en sus recibos, pueden adquirir, en esta administración las siguientes obras de dicho escritor á 0'75 céntimos tomo en rústica, y 1'25 ricamente encuadernados en tela.

- Los vagabundos.
- Cain y Artemio.
- La angustia.
- Los tres.
- Tomás Gordieff.
- En la Estepa.
- Los caídos.

Además todo el que se suscriba por un trimestre á EL GRADUADOR, pagando por adelantado el importe, tendrá derecho á recibir gratis el periódico hasta fin de mes, y como regalo un tomo en rústica de las obras anteriormente enumeradas.

La «Gaceta» del día 25 del actual, anuncia que la Compañía Arrendataria de Tabacos celebrará su Junta general ordinaria de accionistas á las dos de la tarde del día 2 del próximo Abril en el Salón de Actos del Banco de España.

Se ha publicado el escalafón general de los funcionarios del Cuerpo de Correos, según su situación en 31 de Diciembre de 1904.

El día 27 de Marzo próximo se verificará el acto de sacar á pública subasta el arriendo del arbitrio de puestos públicos y ocupación de la vía pública durante los ejercicios de 1905, 1906 y 1907, bajo el tipo de 114.000 pesetas en cada uno de los mencionados años.

Ha llegado á esta ciudad el general de brigada, comandante general de ingenieros de la Región, D. José González Pallot, el cual viene á girar una visita de inspección á los edificios militares

in retribución alguna se ha de proveer la plaza de ayudante de la Escuela de Comercio de esta capital, anunciada por la Universidad Literaria de Valencia.

Se ha presentado en el Gobierno Civil, para su aprobación, el reglamento por el que se ha de regir la Sociedad «Casino de Agost.»

Por el Ministerio de la Guerra se abre un concurso para la provisión de una plaza de profesor de Francés en la Escuela Superior de Guerra, dotada con 3.000 pesetas, la cual habrá de proveerse precisamente en profesores de nacionalidad francesa, ó franceses naturalizados en España. Las instancias, con los títulos de los solicitantes, se presentarán en el plazo de dos meses.

Nuestro distinguido amigo D. Carmelo Calvo, ha tenido la bondad, que le agradecemos infinito, de remitirnos un ejemplar de su última obra editada «Sonetos y Rimas», colección de poesías, en las cuales el autor ha acreditado una vez más la frescura de su inspiración que le ha hecho alcanzar un puesto de honor entre los vates alicantinos.

Mañana á las seis de la tarde celebrará la acostumbrada sesión científica el Colegio de Médicos de esta capital.

Hoy ha llegado á esta capital el Alcalde Huelva, D. Enrique Coriés acompañado de su distinguida señora, hermana política de nuestro buen amigo D. José Guillén Pedemonti.

La Junta directiva del Casino, en sesión celebrada anoche, acordó, á petición de algunos socios, celebrar un baile de máscaras en la noche del domingo próximo.

El domingo por la noche se celebraron bailes en el Casino del Barrio de Benalúa y en la Sociedad «Ramón de Campoamor», viéndose el primero bastante animado.

La existencia de presos en las cárceles de este partido, asciende en el día de hoy á 74.

La Compañía naviera Vinuesa, de Sevilla, que suspendió el servicio que prestaban sus buques en nuestro puerto, con motivo de los sucesos ocurridos en la última huelga de obreros, ha reanudado dicho servicio merced á los constantes trabajos realizados cerca de la Dirección de la referida empresa por sus consignatarios en esta plaza, los Srs. Salinas y Pérez Ascencio.

Se encuentra en esta capital, el renombrado médico alienista, D. José María Esquerdo.

Per el señor gobernador civil han sido aprobadas las reglas para la distribución y designación de las zonas para los servicios y aprovechamientos de los muelles, redactados por el ingeniero director de las Obras del Puerto de esta capital.

El Ministro de la Gobernación encargó al gobernador de Burgos que averiguase el nombre del fraile capuchino que dejó que cortaran de su cuerpo 26 trozos de carne para curar á una niña que sufría quemaduras.

El gobernador hizo sus averiguaciones y pudo conocer el nombre del abnegado fraile, que es el de Pedro Mateo Carrasco.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado que, ante un acto como el realizado por el referido capuchino, el Estado no podía permanecer impasible, y que él había mandado se incoase el oportuno expediente para concederle la cruz de Beneficencia.

Recordaba que en un caso análogo un fanático de la ciencia se había prestado, en París, á que le practicasen una operación idéntica; pero con todo su fanatismo, no resistió más que dos cirujas, faltándole el valor necesario para que se le hicieran más.

Puede darse el caso de que el capuchino que, ocultando su nombre, realiza su acción, se niegue á aceptar la cruz de Beneficencia de primera clase (no existe la gran cruz, como dicen equivocadamente algunos colegas); pero el Gobierno, procediendo como lo hace, al mismo tiempo que estimula á todos, cumple con un deber.

Ha presentado la dimisión del cargo de jefe instructor de la brigada municipal de bomberos nuestro amigo don Eduardo Campos de Loma, profesor auxiliar de la Escuela Superior de Comercio.

Instrucción pública.

Han sido remitidos á los maestros de los partidos judiciales de Alicante, Al-

tos escolares para el corriente año, aprobados por la Junta provincial de Instrucción pública.

Ayer tuvo la desgracia de caer de la bicicleta que montaba el hijo mayor del Inspector de Hacienda, nuestro amigo D. Manuel Fornés Montegrifo.

Afortunadamente fué recogido del sitio donde cayó por varios individuos de la «Cruz Roja», siendo curado por el Practicante de tan benéfica institución D. Ramón Soler.

Se encuentran bastante aliviados de la dolencia que les aqueja, nuestros queridos amigos el director de la Escuela Superior de Comercio de esta capital, D. Manuel Gironés y Puerto y el catedrático de dicho Establecimiento, don Antonio Leveroni Morales.

La acreditada casa fotográfica del señor Bernat Plá (Mayor 7) ha organizado un concurso altamente simpático para el presente Carnaval.

Se conceden «tres premios»: consistentes en un artístico «Bebé» con equipo completo: un magnífico reloj, garantizado; y una acabadísima ampliación pintada al óleo, con elegante marco.

Es condición precisa, para optar á los premios citados en la anterior base, fotografiarse en la casa, vistiendo disfraz.

El «Bebé» será concedido á una niña y el reloj á un niño. La ampliación á una máscara mayor de dieciséis años.

Un jurado entenderá en la concesión de los premios.

Se vende un magnífico huerto de recreo llamado San Pascual término de Villafraqueza (Alicante) situado en la Balsa Nueva.

También está en venta una casa de la calle del Cid número 23.

Darán razón Calle de Aliaga, 12.

El pago de los haberes que corresponden á las clases pasivas de esta provincia, se verificará en el próximo mes de Marzo con el orden siguiente:

- Día 1, Montepío Militar.
- Día 2, Montepío Civil.
- Día 3, retirados de Guerra y Marina.
- Día 4, jubilados y pensiones reenumeratorias.

Días 7 y 8, todos los que no se hayan presentados en los anteriores, cerrándose el pago á las doce de la mañana del día 8.

Boletín oficial

El de hoy contiene el siguiente sumario:

Circular de la Inspección general de Sanidad exterior, poniendo en conocimiento de las autoridades sanitarias y casas navieras cuyos buques toquen en puertos españoles, que se ha declarado la peste bubónica en el puerto de Pizagua (República de Chile).

Concluye el reglamento del Cuerpo de Farmacéuticos Titulares.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión provincial el día 28 de Noviembre último.

Edicto de la misma corporación, aprobando la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del corriente mes.

Ocho ídem de varios Ayuntamientos y Juzgados.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid.

DON JERONIMO FARRÉ GAMELL
Calle de Peligros, núm. 1 duplicado, entresuelo.

Un caso de curación sorprendente
Valencia 13 de Febrero de 1905.

Sr. D. Jerónimo Farré
MADRID

Muy amado en Cristo y buen amigo: En el correo de hoy recibo facturado el excelente aparato que no me lo pondré hasta que usted venga.

Deplorable era mi situación cuando nos vimos providencialmente por vez primera por la extrangulación de una hernia que padecía desde 24 años, y otra menos terrible que venía padeciendo durante nueve años.

Me construyó su maravilloso vendaje y á los tres meses de usarlo tenía curada radicalmente la hernia más sencilla, y tal como usted dijo, que sin responder de la curación de la inveterada, mejoraría notablemente y podría desempeñar los deberes de mi Sagrado Ministerio, no tan sólo así sucedió, sino

que me hallé á los dos años con el anillo externo de la rebelde en vías de curación.

Conque, D. Jerónimo, vea como dispone su viaje por acá, que si ahora le estoy ya agradecido por los beneficios recibidos, bendeciré mil veces al Señor por los que yo y otros podamos recibir de su caridad. Haga todo el bien que pueda por la humanidad desgraciada que en su mano está, ya que Dios Nuestro Señor le ha concedido tal merced.

No deje de venir, y ya sabe usted cuanto le aprecia y es suyo afectísimo amigo, seguro servidor y capellán,
Roque Casañas, Presbítero

Estará en ALICANTE dicho reputado ortopédico, y recibirá de once á una y de tres á seis, en el Gran Hotel, durante los días 3 y 4 del próximo mes de Marzo. Pídase folleto que se envía gratis.

Por telégrafo

DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID
SEÑOR GARCÍA PLAZA

Madrid 28, 9'40 m.

Siempre lo mismo

Los íntimos del Sr. Villaverde manifestaron anoche en los círculos políticos que no es cierto esté el jefe del Gobierno haciendo trabajo alguno para obligar al Sr. Silvela á que asuma de nuevo el mando del partido conservador.

Los mauristas arrecian en su campaña contra el actual gabinete demostrando que es vano el empeño que tiene el señor Villaverde de gobernar contra viento y marea, sin tener una mayoría que le ayude en sus legendarios propósitos del saneamiento de la moneda, pues, según dice quien puede estar bien enterado, con los nuevos presupuestos, admitidos ya por el Presidente, vá á irse al extranjero no solo la peseta enferma, sino hasta la doliente calderilla.

Se esperan con impaciencia las declaraciones que ha de hacer el Sr. Maura, pues todos estiman que tendrán decisiva influencia en la futura marcha política del partido conservador.

Madrid 28, 10 m.

Puede ser

Asegúrase que el general Polavieja antes de muchos días habrá dejado la jefatura del Estado Mayor central, y como anoche se dijo esto con gran insistencia y no fué desmentido por nadie, estimase generalmente que con la salida del veterano general de aquel cargo se hace ya posible la vuelta al poder del Sr. Maura, quien en cualquier momento tendrá en las Cortes una mayoría suficiente para gobernar hasta que se efectue la unión de los liberales.

Madrid 28, 10 m.

Los dos

En la sociedad de autores hay gran marejada.

Anoche se celebró Junta general acordándose resoluciones extremas.

Hoy visitará la Junta directiva de aquella sociedad al Ministro de la Gobernación, y caso que éste no acceda á sus pretensiones, se ha decidido celebrar una última reunión esta noche, y de acuerdo con las empresas, efectuar el cierre de todos los teatros, y retirar la autorización á los representantes de provincias para que puedan ponerse obras en escena.

Madrid 28, 10 m.

Malas noticias

Las noticias que se reciben de la Mandchuria, son desastrosas para el ejército ruso, el cual acosado por todas partes por los japoneses, ha tenido que replegarse sobre Mukden ante el temor de verse envuelto.

El último despacho recibido dice que la artillería ligera del ejército japonés ha tomado posesiones en las alturas que dominan á Mukden y ha comenzado á cañoncar las trincheras y obras permanentes que defienden aquella capital.

Un despacho que se ha recibido de San Petersburgo dice que el generalisi-

mo Kouropatkin no oculta su temor de una completa y definitiva derrota, confesando paladinamente la superioridad del enemigo.

Estas noticias causan general consternación en toda Rusia.

Madrid 28, 1'30 t.

Dos noticias

El Ministro de Hacienda ha manifestado esta mañana que el Gobierno tiene el propósito de enviar á Suiza un delegado especial para concertar el «modus vivendi» con aquella nación y fijar las bases para el nuevo tratado comercial.

También ha manifestado que es inexacto se piense suprimir el «afiliativo».

Madrid 28, 1'30 t.

El cuento de la leche

En el Consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde se llevará un alfilerito de los nuevos presupuestos, por haberlo solicitado así de aquellos esta mañana el Sr. Villaverde, y se examinarán los excesos de gastos, que superan en mucho á lo que se tenía calculado.

Algunos ministros han manifestado hoy que están dispuestos á sostener las cifras de los respectivos presupuestos, pues de no ser así quedarían desatendidos muchos servicios.

La gente política espera grandes novedades del Consejo de hoy, preparatorio del extraordinario que debe celebrarse en breve.

Madrid 28, 2 t.

De Rusia

Desde Londres comunican que en Moscú los huelguistas han saqueado el barrio donde habitan los judíos.

A pesar de que éstos defendieron tenazmente su propiedad, los amotinados robaron gran número de tiendas y efectuaron toda clase de desmanes, resultando muchos judíos heridos en la porfía resistencia que hicieron.

De Versovia dicen que la huelga se ha extendido, pues ayer abandonaron el trabajo todos los cocheros, los dependientes de los establecimientos de crédito y los sepultureros de los cementerios de aquella capital.

Madrid 28, 2 t.

De aquí

El Gobierno ha acordado que la estatua del general Martínez Campos sea emplazada en la calle de Alcalá.

La sociedad de camareros ha designado á Pablo Iglesias para que forme parte de la Comisión arbitral que ha de entender en la huelga que siguen algunos mozos de los cafés de esta corte.

Madrid 28, 2'30 t.

De Marruecos

De Tánger telegrafían que el embajador de Francia en aquella capital, ha dirigido al Sultán varias peticiones, que si benefician al vecino país, no reportan ventaja alguna á España.

Del mismo punto dicen que las kábilas fronterizas á Argel están haciendo grandes alijos de armas y municiones.

LOTERÍA NACIONAL

Madrid 28, 2'40 t.

En el sorteo de la lotería nacional, celebrado esta mañana, resultaron premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas

2.903 (Madrid)

Con 60.000 pesetas

34.935 (Valencia)

Con 20.000 pesetas

85 (Valencia-Zaragoza)

Con 10.000 pesetas

32.296 (Madrid)

Con 1.500 pesetas

25.368 (San Sebastián-Madrid)

2.058 (ALICANTE)

Al cerrar esta edición no hemos recibido los últimos telegramas de Madrid, que exponeremos en la tablilla del día no tan pronto lleguen á nuestro poder.